

VORWORT

Das Geschehen in Mitteldeutschland ist nicht nur für Gesamtdeutschland, sondern auch für das Ausland von größter Bedeutung. Das besondere Interesse gilt hierbei der Rechtsentwicklung, ist sie doch ein Spiegelbild der gesamten Lebensverhältnisse. Nur wenn wir Tatsachen wissen und die Situation richtig analysieren, können wir die rechten Schlußfolgerungen ziehen. Es liegen zwar bereits verschiedene Veröffentlichungen über die Rechts situation in der Sowjetzone Deutschlands vor, die den Ablauf der Bolschewisierung von Staat und Justiz überzeugend schildern. Die vorliegende Studie soll indes die Hauptprinzipien unseres abendländischen Rechtsdenkens der Theorie und Praxis kommunistischen Rechts gegenüber stellen und damit einen Gesamtüberblick verschaffen, der es ermöglichen soll, das Wesentliche der vielerlei Berichte und Informationen zu erfassen und den Dingen kritisch und objektiv auf den Grund zu gehen.

Ich widme diese Arbeit den Menschen in Mitteldeutschland, die seit über einem Jahrzehnt unter der Rechtsnot zu leiden haben und von uns erwarten, daß wir hierzu nicht schweigen.

Berlin, im November 1956

Theo Friedenau